
 

L’accord de l’adjectif en genre et en nombre 
 
 

→ L’adjectif s’accorde en genre et en nombre avec le nom qu’il précise. 

un jour clair – une journée claire – des jours clairs – des journées claires 
 
 
→ Un adjectif peut être au masculin ou au féminin. 

• Le féminin des adjectifs se forme généralement en ajoutant un e à l’adjectif 

masculin : clair  →  claire 

• Le féminin de certains adjectifs se forme en modifiant la fin de l’adjectif 

masculin : 

- doublement de la consonne finale :  bon  →  bonne 
- changement de la consonne finale : lumineux  →  lumineuse 

rêveur  →  rêveuse 
- changement de la terminaison :   frais  →  fraîche 

entier  →  entière 
 

• Les adjectifs qui se terminent par un e s’écrivent de la même façon au 
masculin et au féminin. 

un teint verdâtre  →  une lueur verdâtre 
 
 
→ Un adjectif peut être au singulier ou au pluriel. 

• Le pluriel des adjectifs se forme généralement en ajoutant un s à l’adjectif 
singulier : polaire  →  polaires 

• Les adjectifs terminés par -eau au singulier prennent un x au pluriel :  
beau  →  beaux 

• Les adjectifs terminés par -al au singulier s’écrivent -aux au pluriel :  
brutal  →  brutaux 

 
Attention !   →  Il y a des exceptions : fatals – natals – navals – finals – bancals –  

                         glacials - banals 
 

• Les adjectifs terminés par -s ou -x ne changent pas au pluriel :  
un vent frais  →  des vents frais 


